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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцы могут получить социальную карту для проезда в общественном транспорте 
Специалисты территориального отделения управления социальной защиты населения 

по Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району (далее – территориальное 
отделение УСЗН) напоминают жителям Таймыра, что для отдельных категорий граждан 
предусмотрена выдача единой социальной карты Красноярского края на проезд по 
территории региона на общественном транспорте муниципальных маршрутов городского 
сообщения. 

Согласно закону Красноярского края «Об обеспечении равной доступности услуг в 
общественном транспорте» право на получение единой карты имеют пенсионеры, ветераны 
труда, ветераны труда Красноярского края, инвалиды и другие. Также такое правое имеют 
дети школьного возраста из числа многодетных семей, семей, где оба родители являются 
инвалидами либо в неполных семьях родитель – инвалид. 

Для оформления единой социальной карты заявителю необходимо обратиться в 
территориальное отделение УСЗН по району или многофункциональный центр 
предоставления государственных и муниципальных услуг с соответствующим пакетом 
документов, куда входит: заявление, копия паспорта, удостоверение льготника и справка с 
образовательной организации (для детей). 

Как отметила заведующая сектором клиентским службы территориального отделения 
УСЗН по району Елена Полякова, карта является именной, на ней указываются фамилия, 
имя, отчество и дата рождения получателя. «Она изготавливается сроком на 52 дня, на это 
время гражданин получает временную карту. Базовое количество поездок в месяц – 36, их 
стоимость составляет 187 рублей. Для детей-инвалидов, лиц их сопровождающих и детей 
школьного возраста из многодетных семей число поездок равняется - 40. Стоит отметить, что 
данная карта действует на всей территории Красноярского края, то есть и в Норильске и в 
самом Красноярске». 

Также можно воспользоваться дополнительными поездками, их максимальное 
количество составляет 24, стоимостью 312 рублей. Пополнить социальную карту можно в 
любом отделении почтовой связи управления федеральной почтовой связи Красноярского 
края – филиала ФГУП «Почта России».  

За дополнительной информацией можно обратиться по телефонам «Горячей линии» 3-
12-84, 3-12-94, 5-72-02. 

«Таймыр» 
 

Волонтеры Таймыра помогут северянам купить продукты и лекарства 
В Таймырском молодежном центре в Дудинке возобновил работу волонтерский штаб 

всероссийской акции «Мы вместе». Об этом рассказали в администрации Таймыра. 
Активисты окажут помощь пожилым людям, которые находятся на самоизоляции. 

Напомним, наш регион в последние дни бьет свои же антирекорды по числу заболевших 
ковидом. Все контактные лица должны находиться на карантине в течение семи дней. 

В период новой волны вирусных заболеваний активисты помогут таймырцам с доставкой 
на дом продуктов и лекарств. Заявки принимают по телефонам: 8 (800) 200-34-11 – 
федеральная горячая линия и 8 (39191) 3-18-19 – специалисты Таймырского молодежного 
центра. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Неудачная попытка инвестирования стоила жителю Дудинки почти двух миллионов 
рублей 

Житель Дудинки пытался заработать, «инвестируя» в покупку ценных бумаг. Однако он 
нарвался на мошенников и потерял 1850 тысяч рублей.  
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50-летний северянин увидел в интернете рекламу о выгодных инвестициях и 
решил заработать. Буквально сразу с ним связалась представитель компании «Аналитик» 
Дарья. Именно она помогла зарегистрироваться в приложении и подробно рассказала о 
выгодном способе большого заработка: девушка пояснила, что чем крупнее суммы вложений, 
тем больше прибыли. Кроме того, по ее словам, большие вложения влияют и на доход 
«Аналитика», которому выгоднее работать с теми, кто вкладывает большие суммы. 

Начал потерпевший с малого – первое вложение составило 15 тысяч рублей. Но Дарья 
настойчиво советовала оформлять займы или занимать деньги у знакомых, поэтому мужчина 
оформил на себя несколько кредитов и на протяжении почти месяца вкладывал денежные 
средства через фейковое приложение, отслеживая через него рост прибыли, которая 
числилась на виртуальном счете якобы в одном из зарубежных банков. 

Обналичить свою «прибыль» потерпевший не мог, у «брокеров» постоянно возникали 
новые требования якобы о необходимости оплаты страховки и внесения налога на вывод 
средств и так далее. Только после того, как северянин вложил в общей сумме один миллион 
850 тысяч рублей и не смог обналичить ни рубля, он решил поискать отзывы о компании и 
понял, что это мошенники. 

По данному факту таймырские следователи возбудили уголовное дело по статье 
«Мошенничество». Санкция предполагает максимальное наказание в виде лишения свободы 
сроком до десяти лет. 

«Ни при каких условиях не перечисляйте денежные средства на личные счета 
неизвестных людей! Тщательно проверяйте всю информацию о фирмах и интернет-
платформах! Настоятельно рекомендуем вам не верить рекламным объявлениям, 
предлагающим быстрое обогащение! Будьте бдительны и не рискуйте своими 
сбережениями!» – убедительно призывает полиция.  

 «Северный город» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

«Чистый Норильск» имеет все шансы стать частью федерального проекта «Чистая 
Арктика» 

Проект «Чистый Норильск» поддержан на уровне управления администрации президента 
РФ по общественным проектам. Об этом рассказал вице-президент по федеральным и 
региональным программам «Норникеля» Андрей Грачев во время визита в Норильск 
заместителя председателя Комитета Госдумы по экологии Владимира Бурматова. 

Программа «Чистый Норильск» рассчитана на десять лет. Ее общий бюджет составляет 
40 миллиардов рублей. 

С начала реализации проекта в городе уже расчистили промышленную территорию, 
равную по площади 140 футбольным полям. В планах – демонтировать около 500 домов и 
сооружений, не используемых или вышедших из строя, вывезти более двух миллионов тонн 
мусора и 600 тысяч тонн металлолома. За три квартала 2021 года демонтировали 108 
неэксплуатируемых зданий и сооружений, вывезли 39 тысяч тонн металлолома. 

«Сегодня я собственными глазами увидел проделанную компанией работу и проекты по 
ее продолжению, – сказал Владимир Бурматов на встрече с журналистами. – Есть все 
основания и далее продолжить это сотрудничество в формате «было – стало», учитывая, что 
мы встречаемся не в последний раз». 

«Таймырский телеграф» 
 
В горячей воде Норильска обнаружили превышение содержания железа 

Роспотребнадзор обнаружил повышенное содержания железа в горячей водопроводной 
воде Норильска на севере Красноярского края. Содержание железа превышено в 1,6 раза, 
сообщил в официальном Telegram-канале руководитель регионального управления 
ведомства Дмитрий Горяев. 

"По результатам лабораторных исследований установлено несоответствие отобранных 
проб воды по санитарно-химическим показателям - содержание железа превышено в 1,6 
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раза, а также по органолептическим показателям - цветность превышает норматив 
в 1,4 раза", - сообщил он, добавив, что в ведомство поступило за последний год более 
десятка жалоб на качество горячей воды. Роспотребнадзор провел плановую проверку 
водоснабжающей организации - Норильско-таймырской энергетической компании (НТЭК, 
дочерняя структура "Норникеля") и произвел отбор проб. 

На компанию наложен штраф и выдано предписание на устранение нарушений до 
апреля 2022 года. Также в адрес администрации города Норильска направлено уведомление 
о несоответствии горячей воды гигиеническим нормативам. 

В НТЭК сообщили ТАСС, что согласно федеральному закону "О водоснабжении" для 
повышения качества воды обязательным является переход многоквартирных домов на 
закрытую систему водоснабжения с установкой теплообменников, в которых поступающая 
холодная вода нагревается до заданных параметров и поступает потребителям. В третьем 
квартале 2021 года компания "Норникель" в рамках благотворительной деятельности 
выделила средства для установки подобного оборудования на территории Норильского 
промышленного района. "Значительная часть управляющих компаний в Норильске уже 
осуществили переход на данную систему, и жильцы этих домов не испытывают трудностей с 
качеством горячей воды", - подчеркнул собеседник агентства. 

ТАСС 
 

За год жилье в Норильске подорожало на 100 процентов 
 Стоимость первичного жилья в России в январе 2022-го увеличилась на 44 процента по 

сравнению с аналогичными показателями прошлого года, а «вторичка» прибавила не более 
30 процентов. При этом, как отмечают эксперты, сейчас на рынке новостроек и вторичном 
сегменте ожидается стабилизация. Продавцам следует приготовиться к тому, что рынок уже 
перегрет и значительного роста стоимости объектов в 2022 году точно не будет. В то же 
время давать прогнозы в отношении Норильска эксперты по-прежнему не берутся.  

Конец 2021 года стал рекордным по стоимости жилья в северном городе. Цена квартир в 
Норильске выросла по сравнению с аналогичным периодом прошлого года примерно вдвое. 
Так, однокомнатную хрущевку выставляют сегодня за два миллиона рублей и выше, в то 
время как еще в начале 2021-го такой же метраж можно было купить за миллион. За 
двухкомнатную хрущевку собственники просят от трех миллионов. Эта же на январь 2022-го 
была средняя цена улучшенной однокомнатной квартиры. Цена «двушки» в домах 
улучшенной планировки – примерно 4–4,5 миллиона рублей, при том что еще год назад такой 
вариант можно было найти и за два миллиона. Улучшенную «трешку» в Норильске, к примеру 
на улице Кирова, сегодня реально встретить даже за девять миллионов рублей. И покупатели 
находятся.  

«По сути, это стоимость недвижимости на материке. Но даже и это жилье в городе 
востребованно, – объясняют риелторы. – Предложений на норильском рынке не так много. 
Недвижимость с хорошим ремонтом уходит влет. При этом хорошо продается все – и 
гостинки, и четырех-пятикомнатные квартиры». 

Район города, как отмечают участники рынка, сегодня не играет особой роли в 
ценообразовании. Причем эта тенденция сохраняется последние несколько лет. Даже 
квартиры в Кайеркане, которые раньше было трудно продать, сегодня пользуются спросом у 
покупателей. Хотя они по-прежнему уступают в цене другим районам города. А вот жилье в 
Талнахе, ставшем несколько лет назад лидером рейтинга, на сегодня сравнялось по 
стоимости с Центральным районом.  

«Каждый день мы привыкаем к новым цифрам. Такого не было никогда. С одной 
стороны, по уже сложившейся в Норильске традиции ближе к весне цены должны пойти вниз. 
Долгие годы это было связано с тем, что в это время года появлялось много квартир на 
продажу: переезжать на материк норильчане чаще всего предпочитают весной и летом. 
Рынок жилья оказывался перенасыщенным. Однако сейчас другая ситуация. Сезонность не 
играет никакой роли. Цены стабильны. И что будет дальше – неизвестно», – признается 
директор норильского агентства недвижимости «Монополия» Виктория Белошицкая.  
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Эксперты отмечают, что в 2022 году жилье в столицах может подорожать как в 
пределах инфляции, так и чуть выше – плюс два-три процента, в то время как в регионах – 
только в рамках инфляции, так как там ниже активность покупателей. Более того, в некоторых 
районах квартиры и вовсе могут подешеветь на фоне переезда жителей в более крупные 
города. В то же время игроки норильского рынка недвижимости склонны предполагать, что 
предпосылок для остановки роста цен в северном городе не наблюдается.  

На стоимость жилья, по мнению экспертов, будет влиять не столько инфляция, сколько 
рост спроса. А он, в свою очередь, тесно связан с планами «Норникеля», программа 
инвестиций в развитие и модернизацию производства которого предопределяет также и 
развитие города.  

«Спрос на сегодня превышает предложение. На Север приезжает много новых людей, 
большинство из которых – приглашенные специалисты предприятий «Норникеля». В рамках 
утвержденной стратегии развития компания реализует в городе множество проектов. Взять 
хотя бы масштабную «Серную программу»… Контрактники «Норникеля» нередко едут с 
семьями. Учитывая нынешние цены на аренду, многие из них предпочитают оформить 
ипотеку и приобрести квартиру в собственность, – рассказывает Виктория Белошицкая. – 
Вторая причина – реновация Норильска, которая также началась при поддержке 
градообразующего предприятия и о которой сегодня говорят на всех уровнях. В Норильске 
ожидается большая стройка».   

По мнению игроков рынка, такие факторы роста цен, как увеличение стоимости 
строительных материалов и, что немаловажно, их доставки в Норильск, повышение 
стоимости рабочей силы, сроки строительства, инфляция, продолжат провоцировать 
увеличение себестоимости жилья. Стройка в условиях Крайнего Севера потребует больших 
вложений. А это значит, что цена квадратного метра априори не будет низкой. За ней 
подтянется и «вторичка». Причина – все та же специфика региона. Старые дома, за годы 
показавшие свою устойчивость в условиях вечной мерзлоты, по-прежнему будут 
востребованы у жителей.  

Парадоксально, но процент сделок купли-продажи, несмотря на возросшие цены на 
жилье, меньше не стал. Многие норильчане покупают квартиры, оформляя ипотеку, чтобы 
потом их сдавать. Недвижимость остается на сегодня наиболее популярным консервативным 
инструментом сохранения денег. В то же время обсуждение российскими властями 
возможности разработать отдельную льготную ипотечную программу на вторичное жилье 
только подогревает интерес к этой теме.  

Стоимость аренды жилья в Норильске риелторы по-прежнему называют баснословной, 
хотя и отмечают, что после Нового года цены немного пошли вниз. В частности, снять 
однокомнатную квартиру в городе сегодня можно за 20–30 тысяч рублей, «двушку» – за 25–50 
тысяч, трехкомнатную – за 30–70 тысяч рублей, а в некоторых случаях за эксклюзивные 
варианты собственники просят 120 тысяч рублей в месяц. Ликвидные варианты, отмечают 
игроки рынка, сдаются мгновенно, а вот квартиры, которые переоценены или обладают 
некоторыми потребительскими недостатками либо собственник излишне жестко выбирает 
потенциальных жильцов, экспонируются немного дольше. Хотя и они востребованны. Причем 
неважно – речь идет о Центральном районе, Талнахе, Оганере или Кайеркане. Для 
приезжающих в Норильск зачастую не существует такого понятия, как «расстояние».  

Живут в больших арендуемых квартирах нередко по пять-шесть, а то и более человек. 
Оплачивает жилье работодатель. И в этом эксперты рынка видят одну из причин столь 
резкого повышения стоимости сдаваемого жилья. Для организации, которая выделяет деньги 
приглашенному специалисту на квартиру, это в любом случае выгоднее, чем снимать 
гостиницу.  

Учитывая спрос и инвестиционный интерес в связи с инфляцией, участники рынка 
полагают, что динамика в Норильске, скорее всего, замедлится, но рост стоимости жилья в 
целом продолжится. 

«Северный город» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае второй день подряд фиксируют более 4 тысяч заражений 
коронавирусом в сутки 

В Красноярском крае за сутки коронавирусом заболел 4131 человек. Из них в 
Красноярске 2497 человек, в Ачинске — 96, в Норильске — 90. Общее число заболевших с 
начала пандемии — 208435 человек. Число погибших за сутки — 15. 

Проведено тестов на коронавирус всего 4 987 185, из них за последние сутки 27 133. За 
последние сутки в Красноярском крае госпитализированы с диагнозом коронавирусная 
инфекция 173 человека. 

newslab 
 

Назначен новый общественный бизнес-обмундмен Красноярского края 
Борис Титов, уполномоченный при президенте РФ по защите прав предпринимателей, 

назначил Сергея Русских своим представителем в Красноярском крае. 
Принимая во внимание обеспокоенность предпринимателей края длительным 

отсутствием регионального уполномоченного, с 1 февраля 2022 года — и до урегулирования 
вопроса — Борис Титов назначает общественным представителем уполномоченного при 
президенте РФ по защите прав предпринимателей в Красноярском крае Сергея Русских», — 
подчеркнули в пресс-службе бизнес-омбудсмена. 

Сообщается, что изначально кандидатурой на должность бизнес-омбудсмена края 
предлагался Вячеслав Полищук, экс-руководитель департамента экономической политики 
мэрии Красноярска, но предпринимательское сообщество высказалось против. 

Напомним, что г-н Русских уже выполнял обязанности бизнес-обмундмена региона в 
2013…2020 годах, после чего его сменил Станислав Заблоцкий, который с лета 2021 года 
сложил свои полномочия. 

Деловой квартал 
 

Жители Красноярского края за год взяли ипотечных кредитов почти на 120 млрд 
рублей 

За 2021 года в Красноярском крае было выдано ипотечных кредитов на 119,15 млрд 
рублей. Это на 24,9% больше, чем годом ранее, рассказали DK.RU в пресс-службе 
красноярского отделения Банка России. 

Абсолютный годовой рекорд по ипотеке был поставлен банками в декабре — 13,6 млрд 
рублей. Также высокие результаты были зафиксированы в апреле, июне и ноябре. 

После изменения условий государственной льготной ипотечной программы уже в июле 
произошло небольшое охлаждение в этом сегменте кредитования. Однако в последние 
месяцы года объемы вновь выросли — спрос поддерживался маркетинговыми 
предложениями банков и застройщиков, а также теми заемщиками, которые стремились 
приобрести ипотеку до ее подорожания», — пояснил происходившее управляющий 
красноярским отделением ЦБ Сергей Журавлев. 

В целом, по итогу года ипотечный портфель банков в Красноярском крае составил 247 
млрд рублей, что на 23,5% больше, чем было в 2020-м. 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 

Голикова: уровень коллективного иммунитета к коронавирусу в РФ снизился до 64,1% 
В России на сегодняшний день сделано более 84,9 млн уколов первым компонентом 

вакцины от коронавируса, уровень коллективного иммунитета оценивается в 64,1%, 
сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова. "По состоянию на 4 февраля вакцинация 
первым компонентом проведена 84 967 516 раз, вакцинация полного цикла - 80 446 704 раз. 
Уровень коллективного иммунитета в России составляет 64,1%", - сказала Голикова, которую 
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в пятницу цитирует оперштаб. Неделю назад уровень коллективного иммунитета в РФ 
оценивался в 64,4%. 

"Снижение уровня коллективного иммунитета происходит из-за утраты иммунитета 
первично привитыми и переболевшими более полугода назад россиянами. (...) Мы по-
прежнему рекомендуем сделать прививку, чтобы не создавать риски с точки зрения 
возможных осложнений от ковида", - подчеркнула вице-премьер. 

По словам Голиковой, по уровню коллективного иммунитета лидируют шесть регионов: 
Севастополь (88,2%), Карелия (87,1%), Санкт-Петербург (86,9%), Мурманская область 
(83,7%), Тыва (81,3%) и Чукотка (80,2%). 

Наибольшее снижение уровня коллективного иммунитета за неделю отмечено в 
Чеченской республике (на 3 проц. пункта), Московской области (на 2,9 п.п.), Ненецком 
автономном округе (на 2,8 п.п.), Белгородской области (на 1,7 п.п.), Москве (на 1,6 п.п.), 
Севастополе (на 1,6 п.п.) и Ивановской области (на 1,6 п.п.). 

За неделю улучшение ситуации по COVID-19 отмечено в четырех регионах: Еврейской 
автономной области, Краснодарском крае, республике Северная Осетия и Чеченской 
республике. Ухудшилась ситуация в 33 регионах… 

ИА "Финмаркет" 
 

Роспотребнадзор объяснил отмену карантина для контактировавших с больными 
ковидом 

Роспотребнадзор отменил карантин для контактировавших с больными COVID-19. Об 
этом говорится в опубликованном ведомством постановлении. 

В документе (вступил в силу 6 февраля) указано, что пункт, предписывающий таким 
гражданам находиться на семидневном карантине, утратил силу. Кроме того, в 
Роспотребнадзоре сообщили, что переболевших коронавирусом начнут выписывать с 
больничного без подтверждающего отрицательного теста. Это будет касаться случаев, когда 
граждане находились на лечении более семи дней. Если срок лечения менее семи дней, то 
отрицательный тест нужен при закрытии больничного. 

Ранее глава Роспотребнадзора Анна Попова заявила, что карантин для 
контактировавших с больными коронавирусом при омикроне потерял смысл. По ее словам, 
изоляцию важно соблюдать при инфекциях, которые вызывают другой эпидпроцесс, как, 
например, при кори, при паротите. При этом Попова добавила, что омикрон крайне быстро 
передается и часто сама болезнь протекает бессимптомно. По ее словам, в России около 17-
20% граждан болеют бессимптомно, в Москве - 40%. 

За счет распространения омикрона коронавирус приобретает черты сезонной ОРВИ, а 
судя по статистике, отсроченная госпитализация при диагнозе COVID-19 не растет. В связи с 
этим и было решено отменить самоизоляцию для граждан, которые контактировали с 
заболевшими COVID-19. Об этом заявила замдиректора по клинико-аналитической работе 
ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора, профессор Наталья Пшеничная в эфире "России 
24". Ситуация с заболеваемостью коронавирусом стабилизируется, и во многом именно за 
счет распространенности омикрона. 

"Контактные лица, конечно, должны соблюдать масочный режим. В общественных 
местах нужно заботиться и о других, потому что риски, в принципе, какие-то существуют, но 
они достаточно низкие", - отметила Пшеничная. Она напомнила, что Россия в этом случае 
идет по тому же пути, что и другие страны - ЮАР, Дания, Великобритания. Во многом отмена 
карантина для контактных по COVID-19 лиц стала возможна благодаря достаточно хорошему 
уровню коллективного иммунитета, указала эксперт. 

Кроме того, минздрав разрешил открывать больничный при симптомах простуды после 
дистанционной консультации с врачом без сдачи ПЦР-теста. Изменения внесены во 
временный порядок организации медпомощи в период распространения коронавируса. 

Как сообщили в министерстве, при "появлении симптомов ОРВИ или COVID-19 можно 
обратиться на "горячую линию 122" или в кол-центр поликлиники по месту жительства". 

После проведения дистанционной консультации пациентам, которые могут наблюдаться 
амбулаторно, может быть оформлен электронный лист нетрудоспособности на семь дней. 
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"Сдавать ПЦР-тест для этого не требуется, - сообщает ведомство. - Если через семь дней 
самочувствие нормализуется и не будет никаких признаков респираторного заболевания, 
больничный может быть закрыт дистанционно и так же без необходимости ПЦР-
тестирования". 

Если состояние человека не улучшится, к нему на дом будет направлен врач, который 
сможет продлить больничный, взять анализ на ковид и назначить соответствующее лечение. 

В минздраве пояснили, что эта мера позволит разгрузить поликлиники и избавить от 
необходимости посещать врача пациентов с легким течением заболевания. "При этом врачи 
смогут быстрее прийти на дом к тем пациентам, которым действительно нужна их помощь", - 
говорится в сообщении. Такой порядок оформления больничных листов будет действовать до 
15 марта. 

«Российская газета» 
 

Россияне хотят вырастить из сыновей айтишников, а не силовиков 
Проведенный в 256 населенных пунктах во всех федеральных округах России опрос 

показал, что более четверти родителей мальчиков видят их в будущем специалистами по IT. 
"Профессия мечты" номер один у родителей девочек — медицина. 

26% россиян, в семьях которых есть мальчики в возрасте до 17 лет, хотят, чтобы как 
минимум старший из сыновей выбрал себе профессию в области информационных 
технологий. Мечтают, чтобы их сын стал силовиком — военным, полицейским или работником 
МЧС — только 10% опрошенных. 

Об этом сообщает "Интерфакс" со ссылкой на исследование портала SuperJob.ru. 
Выборка для опроса состояла из 1000 родителей мальчиков в 256 населенных пунктах во 
всех федеральных округах страны. Аналогичный опрос среди родителей девочек, также 
проведенный в конце января — начале февраля, охватил 252 населенных пункта. 

На третьем месте в списке предпочтительных с точки зрения родителей сфер 
профессиональной деятельности для мальчиков (9%) — медицина и фармацевтика, на 
четвертом (7%) — строительство, а на пятом (4%) — экономика и финансы. 

Среди родителей несовершеннолетних девочек лидирует по популярности (21%) 
медицинская сфера. На втором месте (11%) — информационные технологии, на третьем (6%) 
— экономика и финансы, а на четвертом и пятом (по 5%) — фитнес-индустрия и 
юриспруденция. Также 4% хотели бы, чтобы их дочери связали свое будущее с силовыми 
структурами, и столько же — со строительством или архитектурой. 

Как показал проведенный в конце прошлого года опрос ВЦИОМа, мнение родителей 
имеет существенный вес для 35% россиян. В некотором смысле родительской фигурой 
является для некоторых и Владимир Путин. Отвечая на вопрос о том, кто из известных 
россиян является авторитетом, 16% участников данного опроса назвали президента страны. 

Вести 
 

Эксперты определили средний чек россиян за жилищно-коммунальные услуги 
Средний чек россиян за оплату жилищно-коммунальных услуг в прошлом году составил 3 

405 рублей, говорится в исследовании банка "Русский стандарт" (одного из крупнейших 
российских розничных банков), результаты которого имеются в распоряжении РИА Новости. 

В рамках исследования аналитики изучили операции по оплате ЖКУ у пользователей 
мобильного приложения банка за 2021 год и сравнили их с данными 2020 года. 

"Средний чек коммунального платежа в минувшем году составил 3 405 рублей. По 
данным банка, средний чек за ЖКУ в минувшем году подрос относительно 2020 года, когда он 
составлял 3 168 рублей", — выяснили авторы исследования. 

По их мнению, на динамике могла сказаться аномально теплая зима 2019-2020 годов. В 
тот сезон температура в батареях многих российских регионов была ниже обычного, поэтому 
средняя сумма оплаты отопления также снизилась. А в 2021 году выдалась снежная зима с 
сильными морозами, поэтому оплата по приборам учета потребления тепла оказалась выше. 

Топ-5 городов в зависимости от общей суммы платежей за коммунальные услуги 
выглядит следующим образом: Москва, где средний чек составляет 3 475 рублей, Санкт-
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Петербург с чеком в 2 806 рублей, Набережные Челны со средним чеком 4 772 
рубля, Тюмень — средний чек 3 880 рублей и Тольятти с чеком в 3 414 рублей. 

ПРАЙМ 
 

Western Union с 1 апреля прекращает операции внутри России 
Система денежных переводов Western Union с 1 апреля закрывает внутрироссийские 

направления переводов из-за их низкой востребованности, сообщает в понедельник газета 
РБК со ссылкой на источники. 

"Система денежных переводов Western Union с 1 апреля 2022 года прекратит проводить 
операции внутри России. Об этом компания сообщила в письме, направленном банкам-
партнерам. С документом ознакомился РБК, его подлинность подтвердил источник на 
платежном рынке… Такое решение принято в связи с низкой востребованностью 
внутрироссийских переводов на рынке", — пишет газета. 

По информации из письма, с которым ознакомилась газета, отправить перевод внутри 
России через Western Union нельзя будет уже 31 марта, а с 1 апреля исчезнет возможность 
получить выплату или возврат. Также с 24 марта лимит внутренних переводов будет снижен 
до 5 тысяч рублей, сообщает газета. 

ПРАЙМ 
 

Соцопросы подают наверх антимилитаристский сигнал. Рост доверия к власти и 
недовольства ею показывает усталость от жесткой внешней политики 

Еженедельные опросы от официальной социологии показали парадоксальную картинку. 
Достаточно сильно на прежнем вялом фоне повысилось доверие к власти, однако 
одновременно в обществе отмечается рост недовольства ее действиями и, главное, 
тревожных настроений. Поскольку первое место по вниманию заняла Украина, можно 
предположить, что опросы показали: доверяют руководителям страны именно в том, чтобы те 
обеспечивали мир, но верится в это уже с трудом. 

Опрос ВЦИОМа за последнюю неделю января показал небольшой рост удовлетворения 
действиями президента и доверия к нему. Премьер и лидеры всех парламентских партий 
тоже оказались в плюсе, хотя сами структуры, кроме «Единой России», усиления не показали. 

ФОМ в своем опросе подтвердил точку зрения коллег о положительной динамике – и 
разногласия в цифрах тут не так важны. Но при этом были приведены и парадоксально 
противоречивые данные о повышении уровня недовольства властями и общественной 
тревожности. И прибавка по этим направлениям превышает рост рейтингов доверия. 
Одновременно показательно, что максимальное внимание опрошенных привлекли события 
вокруг Украины, которые стали главным направлением внешней политики РФ и нынешней 
международной напряженности. Похоже, что участники опроса или же сами социологи подали 
наверх своего рода антимилитаристский сигнал. 

Первый вице-президент Центра политических технологий Алексей Макаркин пояснил 
«НГ», что милитаристского угара в российском обществе нет: «При этом такие результаты 
опросов подтверждают, что с точки зрения большинства виноват Запад, он нападает, хочет 
ослабить РФ, а мы вынуждены обороняться. То есть, с точки зрения этого большинства, 
Россия – миролюбивая страна, которую пытаются вывести из себя с помощью провокаций. 
Отсюда и результаты опросов. С одной стороны, люди не хотят войны, они совершенно не 
хотят чувствовать себя в осажденной крепости – отсюда и тревожность. С другой стороны, 
большинство доверяет власти, видит в ней защиту, народ надеется на ее способность решить 
проблему мирным путем». Эксперт напомнил, что тревожность из-за внешнеполитической 
обстановки растет с декабря месяца, но основные запросы в обществе сегодня социально-
экономические, а вовсе не милитаристские. Поэтому и запас доверия к власти, 
поддерживаемый посредством политики «осажденной крепости», исчерпаем. По мнению 
Макаркина, затяжная внешнеполитическая напряженность может обернуться не только 
усталостью общества, но и падением рейтингов власти. «В конце концов, как бы сильно люди 
ни верили в миролюбие нашей власти и коварство Запада, если противостояние будет 
нарастать или сохранится на нынешнем высоком уровне, то россияне станут задаваться 
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вопросом: почему власти РФ все-таки как-то не договорятся с Западом и все время 
поддаются на его провокации? Тогда доверие начнет стагнировать и даже падать», – заметил 
эксперт. И на весь этот процесс есть как бы не больше полугода. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Теория «большого взрыва» для украинской вселенной 

В эти тревожные дни, когда, по уверению западных политиков и мировых СМИ, косматый 
русский медведь готовится к прыжку на Киев, когда тысячи русских танков греют свои моторы, 
а десятки тысяч русских солдат разминают свои железные мускулы, я мечтаю о независимой 
Украине. 

Я помню то время, когда эта страна была более-менее похожа на независимую. Я любил 
путешествовать по той Украине, и меня не волновало, что у этой страны есть свой 
двухцветный флаг вместо нашего трехцветного, свой кабмин вместо нашего правительства, 
своя Рада вместо нашей Думы и своя гривна вместо нашего рубля. И даже украинский Крым 
меня не смущал. Конечно, огорчала необходимость стоять в очереди на пункте пропуска или 
сидеть лишний час в вагоне на пограничной станции, заполнять мелкими буквами 
миграционную карту, но и это можно было потерпеть, ведь дальше перед путешественником 
открывалась страна, где было дешевле всё, кроме бензина. 

И я помню Киев с его крутыми подъемами и спусками, его вольный и расслабленный 
воздух, Крещатик и площадь перед Софией, где порой можно было встретить сразу по три-
четыре акции протеста против того и сего – кто мог подумать, какой черный Майдан 
прорастет из этих семян? 

И я помню дорогу из Киева в Одессу, на скорости под двести, но с обязательным 
заездом в одну из придорожных харчевен певца и депутата Поплавского. Я знаю, что значит 
жить в двух шагах от Дерибасовской и парковать машину на Еврейской, где за ней 
присмотрят два настоящих пожилых одесских еврея. И что жареная скумбрия на пляже 
дешевле камбалы, но гораздо вкуснее. И что, если ты сядешь где-нибудь на Екатерининской, 
то мимо тебя рано или поздно пройдет и поэт Херсонский, и поэтесса Полозкова, и поэт 
Быков – люди, с которыми мне теперь совсем не хотелось бы встретиться. Память о городе, 
кажется, навсегда присыпана пеплом 2 мая. 

Я помню морозный Харьков, огромную площадь вокруг не снесенного еще памятника 
Ленину и на краю площади – смешное псевдоитальянское кафе Ti Amo, где в каждое блюдо 
аккуратно клали немного маринованной тыквы. А в Днепропетровске, тогда еще не усеченном 
до «Днепра», я праздновал Суккот в синагоге, построенной Коломойским – тогда еще просто 
очень богатым человеком, а не выдающимся политическим интриганом. 

Это осколки моей памяти об Украине, и миллионы моих соотечественников могли бы 
составить свой калейдоскоп памяти. Это была бы память о стране, которая была вполне 
независимой, но совершенно нам не враждебной и не одержимой идеей как-то еще, 
дополнительно и окончательно, от нас отмежеваться. Та Украина не была частью «русского 
мира», которым пугают детей киевские националистические (равно как и наши 
«либеральные») идеологи. Однако она была частью мира, в котором русскому человеку было 
довольно уютно. Ничего сверх этого нам от Украины и не было нужно. 

Теперь Украину сложно назвать независимой страной. Она практически утратила 
субъектность. Это территория, отданная под выращивание монокультуры ненависти к России 
и русским. Это страна, судьба которой без ее участия решается большими державами. Это 
предмет манипуляций западных политиков, для которых Украина – не партнер, не объект 
вложений в общее будущее, а всего лишь инструмент «сдерживания» России. 

Самый последний пример – Борис Джонсон, который, приехав в Киев, заявил, что 
«украинцы будут сражаться за свою Украину до последней капли крови». Однако даже 
Джонсон, при всем своем невеликом уме, не может не понимать, что сражаться украинцы 
будут очень недолго, особенно с учетом того, что ни британцы, ни немцы, ни французы своей 
кровушки в этот котел плеснуть категорически не желают. А нужен этот кровавый борщ – или 
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хотя бы его имитация – ровно для того, чтобы ввести новые санкции против России сразу 
же, как только границу пересечет «нога первого российского солдата». А уж как Украина 
после этого будет жить, чем кормиться и кем управляться, джонсонов и прочих блинкенов не 
волнует. В общем, налицо такое положение, при котором зависимая территория меняет свой 
суверенитет не на развитие, не на безопасность, а вообще непонятно на что. Как после этого 
говорить о врожденной практической сметке украинца?     

Размышляя об Украине, приходится разделять три пласта реальности. Есть украинское 
правительство (если угодно, «киевский режим»). Оно, как мне кажется, абсолютно 
невменяемо, руководствуется антирусской паранойей (то есть фактически самоненавистью, 
ибо в значительной мере до сих пор состоит из изначально русскоязычных людей) и в 
последнее время готовит страну к открытой иностранной оккупации. Есть украинский народ, 
который более или менее подвержен действию официальной пропаганды, но воевать за 
интересы НАТО не пойдет и в массе своей готов подстроиться под любое изменение 
политической ситуации. И есть земля Украины, с которой у нас, россиян, связано очень 
многое. Там и наши могилы, и наши колыбели. Половина нашей истории там. Киев? Булгаков. 
Одесса? Ахматова. Харьков? Лимонов. Днепропетровск? Блаватская. И еще сотни значимых 
имен в этих и многих других украинских городах.    

Украина на уровне государства пытается забыть о годах своей подлинной 
независимости. Ее современная политическая история привязана к моменту «российской 
агрессии», которая якобы ни того ни с сего началась восемь лет назад. Это был как будто бы 
момент «большого взрыва» для украинской вселенной: ни времени, ни пространства до него 
не существовало. Но мы-то помним и то время, и то пространство, которое было таким 
близким и обжитым. Когда-то Збигнев Бжезинский говорил, что Россия без Украины никогда 
не станет великой державой. Бог с ней, с великодержавностью; в конце концов, в этом 
смысле у России есть более серьезные проблемы, чем обособление Украины. А вот если мы 
привыкнем не смотреть в сторону Украины, смиримся с культурным и человеческим разрывом 
между двумя странами, тогда мы серьезно обедним себя как цивилизация, обрежем свой 
исторический и пространственный горизонт. Прерванные связи надо возобновлять, никуда мы 
от этого не денемся.   

Поэтому мы заинтересованы не в подчинении или покорении Украины. Не было такой 
цели у России ни в 2014 году, ни ранее – в противном случае карта Европы была бы к 
настоящему времени несколько иной. Нам нужна независимая Украина – сильная и 
благополучная страна, соседством с которой мы бы гордились, а не утешались бы тем, что «у 
них еще хуже». Украина, которая стала бы домом для всех населяющих ее народов, где 
каждый человек мог бы свободно говорить на своем родном языке. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,05  ▼ 0, 60 

EUR 87,12  ▲ 0, 56 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


